

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN AOUT 1949

MAROC

CLIMATOLOGIE

Les pluviomètres n'ont indiqué, durant le mois d'Août, que des traces d'eau à l'occasion d'orages (Fès-Meknès); dans les autres régions il n'a pas plu.

Les températures ont été élevées, par rapport à l'année normale, sur la côte; un maximum de 38° le 23 a été relevé à Rabat.

Des orages de grêle se sont abattus le 13 sur Taounate et le 14 sur les secteurs d'Immouzer, Sefrou, le Sais, Dar Debibagh, Ait Ayaches et Zouachas.

A Meknès il y eut une période de chergui, ainsi qu'à dans le Souss, du 29 au 31 Juillet (41°), du 1^{er} au 6 Août (40°) du 8 au 14 (46°) et du 17 au 19 (43°).

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

a) Agrumes.

Quelques brûlures des feuilles ont été signalées dans certaines régions, sur Navel notamment.

Des traitements aux huiles blanches ont été appliqués.

38.283,60 tonnes d'agrumes ont été exportées du 1^{er} Janvier au 17 Août 1949.

b) Amygdalées.

La récolte des amandes (en sec) s'effectue en ce moment ainsi que celle des pêches; la Cératite cause des dégâts sur ces dernières.

M. BRIAND

Service de l'Horticulture

MARTINIQUE

CLIMATOLOGIE

Pendant ce mois d'Août qui marque habituellement le début de l'hivernage, le temps a été extraordinairement sec, même dans les régions les plus humides de l'île.

BANANIER

Dans de nombreuses régions, les bananiers ont assez gravement souffert de la sécheresse.

Par contre la sécheresse a freiné notablement l'infection par *Cercospora musae* qui avait été notée le mois précédent.

Dans une région particulièrement sèche de l'île, une attaque grave et étendue par le charançon du bananier (*Cosmopolites sordidus*) a été notée.

ANANAS

La récolte est maintenant terminée, la sécheresse a retardé la plantation de nouvelles surfaces.

AGRUMES

On trouve maintenant de nombreux Citrons. Les Oranges sont toujours rares.

AUTRES FRUITS

Les mangues ont à peu près disparu.

La saison des avocats bat son plein.

On commence à trouver des pommes-cannelles et des corossols.

Station Régionale des Antilles, I.F.A.C.

GUADELOUPE

Mois assez sec dans l'ensemble avec, en fin de mois, de fortes précipitations et tornades.

BANANES

A la suite des vents de fin de mois, de nombreux bananiers, dans les régions de Petit-Bourg, Capesterre, Trois-Rivières ont été cassés ou couchés par le vent.

L'état sanitaire des bananeraies est, ce mois encore, satisfaisant; on ne signale que quelques légères attaques de *Cercospora* dans les régions de Capesterre et Trois-Rivières.

AUTRES FRUITS

Ce mois a été marqué par l'absence presque

totale de fruits. Ananas, sapotilles, mangues ont complètement disparu des étalages des marchés. On remarque cependant des quenettes, des pommes cannelles, des goyaves, des carambolles et des corossols, mais en très faible quantité.

Station Régionale des Antilles
I.F.A.C.

GUINÉE

CLIMATOLOGIE

Pluviométrie abondante (560 mm) — 120 mm de plus qu'en 1948.

Températures minima de 19°5 à 21°5, maxima de 24° à 29°8.

BANANES

Activité réduite se bornant à l'entretien.

ANANAS

Morte saison de production; replantations au ralenti.

Station Centrale de Kindia
I.F.A.C.

COTE-D'IVOIRE

La petite saison sèche est très peu marquée. De petites pluies fréquentes créent un climat très propice aux bananiers. Les plantations se sont poursuivies durant le mois d'Août. Les travaux de

paillage sont activement poussés. La pointe de production prévue pour Septembre et Octobre commence déjà à s'annoncer. Les poids moyens

sont en hausse. Le *Cercospora*, favorisé par les petites pluies, reste stationnaire.

Station Régionale d'Azaguié I.F.A.C.